
  

LUNES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2024 / DIARIO FINANCIERO 

  

  
interesante, incluyendo una par- 
ticipación en Cerro Verde, que es 
una operación importante en Perú. 
Y junto con eso también tenemos 
un programa de exploración en 
Perú y, por lo tanto, hace ya un 
tiempo establecimos un equipo 
que, estamos reforzando, de 
exploración. Tenemos alrededor 
de 100 mil hectáreas de propie- 
dad minera que nos da derecho 
a explorar algunos blancos que 
podamos considerar que sean 
prospectivos. 

=- ¿Qué tipo de proyectos? 
- Buscamos oportunidades que 

tengan un potencial de producir 
del orden de 50 mil toneladas al 

año de cobre por 10 años o más. 
Esos son los proyectos que nos 
interesaría hacer. Estamos viendo 
cómo ir poblando nuestros pro- 
yectos y nuestras oportunidades 
con opciones de desarrollo, como 
por ejemplo puedan existir aquí 
en Perú, que nos permitan en 10 0 
en 15 años más tener un proyecto 
para desarrollar. 

- ¿En qué zona geográfica? 
- El foco es la franja de la costa 

y también central, que han sido 
tradicionalmente mineras, como lo 
son por ejemplo la Junín o Pasco. 

=- ¿Qué puede aportar el grupo 
Luksic a Perú? 

“Estamos súper 
invertidos en 
Chile desde el 
punto de vista 

de la ejecución y 
lo que estamos 
haciendo en Perú 
es pensando en 

el futuro”. 

“Nuestro 
a ecto en 

EEUU hoy está 
en un proceso 
de defensa 

de los títulos 
sobre nuestra 

propiedad 
minera en los 

iribunales y, por 
lo tanto, esto no 
depende de la 
administración 

de turno”. 

- Perú tiene un ecosistema 
minero que es muy activo, muy 
vibrante. Nosotros vemos un 

espacio enorme de colaboración. 
Hay que pensar que Chile y Perú en 
conjunto producen cerca del 40% 

del cobre. Hay una buena parte de 
la producción futura que también 
va a continuar viniendo de estos 

países y por lo tanto buscamos 
el poder tener intercambios, 
de colaboración en materia de 

desarrollo de capital humano, 
desarrollo de capacidades como 
proveedores y eventualmente 
inversiones conjuntas. 

- ¿Cómo los han recibido? 
- Las autoridades en Perú es- 

tán muy abiertas a la inversión 
minera y también a lo que pueda 
desarrollarse en conjunto con un 
país como Chile. Hay una buena 
colaboración, yo diría a nivel del 
mundo empresarial y sobre todo 
mirando los desafíos que tiene 
el sector. 

Twin Metals en EEUU 
- Wall Street Journal dijo que 

su proyecto Twin Metals en Min- 
nesota tiene más opciones con 
Trump. ¿Concuerda? 

- No. Nuestro proyecto en EEUU 
hoy está en un proceso de defensa 
de los títulos sobre nuestra pro= 
piedad minera en los tribunales 

y por lo tanto, esto no depende 
de la administración de turno. 

Nosotros vamos a trabajar con 
cualquier administración. Y no- 
sotros creemos que tenemos un 
derecho al desarrollo del proyecto 
0 aentregar un permiso para que 
sea revisado y aprobado. Y eso lo 
estamos defendiendo en sede de 

tribunales y que no depende del 
Poder Ejecutivo. Twin Metals nos 
parece que el proyecto es valioso. 
Es interesante porque permite la 
producción de cobre y de otros 
metales en EEUU para el suministro 
local y, por lo tanto, que tiene un 
valor en el mundo actual ante los 

desafíos que vemos tanto en ma= 
teria de seguridad nacional como 

en materia de cambio energético y 
cambio climático. Vamos a seguir 
promoviendo que se haga y vamos 
aejercer nuestros derechos en los 
tribunales de EEUU. 

- Encomendaron al Santander 

para vender la línea de transmi- 
sión eléctrica de Los Pelambres, ya 
hicieron lo mismo en Centinela. 

- Lo que pasa es que cuando de 
“troncalizan” las líneas de trans- 

misión, se transforman de acceso 
abierto y una actividad regulada. 
La opción que hemos tomado es 
que esas líneas las hemos vendido 
a terceros, que en general son 
operadores de transmisión los 
que han estado interesados en 
esos activos de infraestructura. 

- ¿Lo van a hacer en todas las 
mineras del grupo? 

- No, esto es caso a caso.   

Suede Eu 0) 

    
  
investiga a SQM por 

KM Se trata de una indagatoria “no pública”, “de 
hechos” y, según la firma chilena, aún sin 
conclusiones definitivas. 

POR V. IBARRA 

La Securities Exchange Com- 
mission (SEC) de Estados Unidos 
investiga a SQM porel cumplimiento 
de la Foreign Corrupt Practices Act 
(FCPA). “La compañía ha recibido 
una solicitud de información y una 
citación de la SEC solicitando in- 
formación relacionada con nuestras 
operaciones comerciales, programa 
de cumplimiento y acusaciones de 
posibles violaciones de la FCPA y 
otras leyes anticorrupción”, ex- 
plicó la minera en un informe al 
regulador estadounidense el 6 de 

Nixon. En esta ley se consagró el 
deber de abstenerse de hacer pagos 
a funcionarios públicos, partidos 
políticos o candidatos. Esto con el 
fin de que dichas personas se vean 
influenciadas a tomar alguna deci- 

sión en relación con la adjudicación 

de un contrato. 
Fuentes de SQM dijeron que esta 

investigación “es parte normal 
desde que somos empresa abierta 
en bolsa de Nueva York y posee ADR 
(American Depositary Receipt) que 
se transan en ese mercado”. 

Pero ejecutivos de la industria 

apuntaron a que esta indagatoria 

  

septiembre pasado. 
“La SEC ha dicho”, señaló SQM, 

que esta “es una investigación no 
pública”, “de hechos” y que “no 
tenemos conocimiento que la SEC 
ha llegado a alguna conclusión”, 
explicó la firma chilena. “La ge- 
rencia ha iniciado una revisión 

interna para identificar materiales 

que respondan a la investigación 
de la SEC”. Se ha instruido que en 
la minera “cooperen activamente 
proporcionando la información 
solicitada”, afirmó SQM. 

La FCPA es un conjunto nor- 
mativo que rige desde 1977 y su 
objetivo es fijar principios para 
evitar corrupción empresarial 
en los negocios extranjeros. Fue 
emitida por el Congreso de Esta- 
dos Unidos luego del escándalo de 

Watergate, que provocó la dimisión 
del entonces Presidente Richard 

se vincula a los hechos ocurridos 

hace siete años. En 2017, la com- 

pañía llegó a un acuerdo con el 
Departamento de Justicia y la SEC 
de EEUU para pagar multas de más 
de US$ 30 millones y su exgerente 
general, Patricio Contesse, fue 
sancionado con USS 125 mil por 
infringir la norma de prácticas 
corruptas. 

En ese caso, la SEC dijo que la 
firma controlada de facto por el 

grupo Pampa hizo “pagos a pro- 
veedores y entidades que pueden 
haber tenido vinculaciones con 

personas políticamente expuestas” 
entre 2008 y 2015. 

Esta investigación se desarrolla 
cuando la minera no metálica y 
Codelco trabajan en la implemen- 
tación de la asociación para extraer 
litio en el Salar de Atacama a partir 

de 2025 y hasta 2060.
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